

**FORO AMÉRICA LIBRE**CECILIA ROMERO CASTILLO
COLABORADORA
@CECILIAROMEROC***Es necesario articular una agenda que enfrente con éxito el discurso polarizante y el avance populista en la región***

La semana pasada tuvo lugar en Ciudad de México la primera edición del Foro América Libre, que reúne a partidos políticos humanistas de nuestro continente. La gran convocatoria que tuvo, muestra de la importancia que reviste la convergencia de las fuerzas democráticas en torno a la reivindicación de la democracia como valladar contra el autoritarismo.

En el Foro participaron presencialmente los expresidentes de México, Vicente Fox; Colombia, Andrés Pastrana; Bolivia, Tuto Quiroga; y de Costa Rica, Miguel Ángel Rodríguez. Lo hicieron de manera virtual Felipe Calderón de México; Ernesto Samper, Colombia, y otros exmandatarios de la región.

Sus mensajes giraron en torno a la urgencia de articular una agenda que enfrente con éxito el discurso polarizante y el avance populista en nuestro continente.

Mariana Gómez del Campo, presidenta de la Organización Democrática Cristiana de América (ODCA) y anfitriona del Foro, lo definió como un espacio para defender una agenda de libertad y democracia, alternativa al populismo del Grupo de Puebla y al Foro de Sao Paulo.

En su constitución participaron más de 30 organizaciones del continente, líderes juveniles y políticos de partidos de centro y centroderecha. Los paneles, durante el día, versaron sobre el desafío populista en América, las respuestas desde el centro político a la agenda autoritaria y el

compromiso para lograr instituciones fuertes, economías pujantes y países seguros. Parlamentarios, presidentes de partidos, exministros y funcionarios, dieron testimonio de sus experiencias y alertaron sobre la urgencia de actuar unidos y profundizar en la formación de cuadros comprometidos con la democracia.

Contamos con la presencia de Xóchitl Gálvez, coordinadora del Frente Amplio por México, que planteó entre otras cosas:

“Es hora de reconciliar a la ciudadanía con los partidos. Si no lo hacemos, la alternativa son los liderazgos personalistas y demagógicos que tanto dañan a la democracia”.

Su liderazgo inyectó en los presentes ánimo renovado y decisión de trabajar unidos. Momento importante fue el acto de solidaridad con los presos políticos, con el testimonio de luchadores a favor de su liberación y de uno de ellos, recientemente liberado.

Culminó el evento con la entrega del Premio de la Organización Demócrata Cristiana de América de Derechos Humanos, en ausencia, a Monseñor Rolando Álvarez, Obispo de Matagalpa, actualmente preso político de la dictadura nicaragüense.

La Declaración de México por una América Libre, firmada por los exmandatarios y funcionarios presentes, resume la potencialidad de nuestro continente, los retos que se plantean, los obstáculos que tenemos, y el compromiso de buscar “un trabajo coordinado con todas las fundaciones, partidos, organizaciones internacionales, medios de comunicación y espacios académicos que comparten nuestros valores para que su defensa sea más eficiente y nuestros esfuerzos, más fecundos”, (www.odca.org.mx).

“Parlamentarios alertaron sobre la urgencia de actuar unidos y profundizar en la formación de cuadros comprometidos con la democracia”.